

Drepaf : un espoir made in Dakar pour les patients atteints de drépanocytose

Compte Test - 2026-01-09 11:50:06 - Vu sur pharmacie.ma

Une avancée majeure vient redonner espoir aux personnes atteintes de drépanocytose au Sénégal. Pour la première fois, un médicament essentiel dans la prise en charge de cette maladie génétique est produit localement à Dakar. Il s'agit d'un générique de l'hydroxyurée, baptisé Drepaf, désormais disponible dans certaines pharmacies de la capitale.

La drépanocytose constitue un véritable enjeu de santé publique au Sénégal, où des milliers d'enfants et d'adultes vivent avec cette maladie chronique, souvent marquée par des crises douloureuses, des complications sévères et une mortalité précoce. L'hydroxyurée est reconnue depuis plusieurs années comme un traitement de référence, capable de réduire la fréquence des crises et d'améliorer la qualité et l'espérance de vie des patients. Toutefois, son coût et sa disponibilité limitaient jusqu'ici son accès pour une grande partie de la population. La production locale de Drepaf marque donc un tournant stratégique. Fabriqué par le laboratoire sénégalais Teranga Pharma, ce médicament ambitionne de rendre le traitement plus accessible, tant sur le plan économique que logistique. Dans un reportage réalisé à Dakar par le journaliste Elimane Ndao, patients, pharmaciens et acteurs de santé saluent une initiative qui répond à un besoin concret et longtemps négligé. Invité du Journal Télévisé Africain (JTA), Mouhamadou Sow, à la tête de Teranga Pharma, a insisté sur la portée symbolique et politique de ce projet. Selon lui, Drepaf s'inscrit dans une logique de souveraineté sanitaire, visant à réduire la dépendance du continent africain aux importations de médicaments essentiels. Au-delà du Sénégal, cette initiative pourrait ouvrir la voie à une production régionale et à une meilleure prise en charge de la drépanocytose en Afrique de l'Ouest. En combinant innovation industrielle, engagement sanitaire et vision souverainiste, Drepaf apparaît ainsi comme bien plus qu'un simple médicament : un signal fort en faveur d'une santé africaine produite en Afrique, pour les patients africains.